
令和元年７月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和元年 ７月８日（月） 午前 １０時３０分 

閉会日時  令和元年 ７月８日（月） 午前 １１時１５分 

場  所  愛西市役所 南館１階 会議室１－３ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           堀 田 直 紀 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           渡邉祐香理 

          委 員           水 谷 朋 和 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹       髙 木 久 彰 

生涯学習課長        伊 藤 俊 一 

          スポーツ課長        近藤ゆかり 

 

 

 

 

■ 傍聴者     １名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 規則等の一部改正について 

（３） 教科書図書採択について 

（４） その他 

 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

・学校施設設備の老朽化に関する学校視察を、２日間に分けて行いまし

た。かなり老朽化が進んでおり、今後どのようにしていくか、またご意

見を賜りたいと思います。 

・先週の金曜日、愛知県市町村教育委員会連合会定期総会にご出席いた

だきましてありがとうございました。堀田委員につきましては、理事で

１年間お世話になります。よろしくお願いします。 

・昨日、天王祭りの勉強会が開催され、愛西市からも 30 名以上の子ども

達が参加されました。津島神社、津島ロータリークラブ、津島高校生の

方がボランティアで来ていただきました。 

・中学校の総合体育大会が始まっております。子ども達にとって、部活

動とは青春の場の一つでもありますので、そのような機会を大切にして

いきたいと思います。 

・議題にもありますが、明日教科書図書採択が愛西市で行われます。今

年は、小学校が１３種、中学校では道徳を除いた１２種になります。８

月の教育委員会で、採択のお願いをする運びになります。 

・先月、岩手県大槌町にあります義務教育学校にお邪魔しました。大槌

町では津波が２０メートルを超えたという所もあったとのことです。高

台に校舎が新築され、昨年度は中学生が２００人、小学生が４１４人の

子ども達が過ごしております。１時間半ほど学園長や大槌町の教育長、

町教委事務局から話を伺いました。学力について手応えはあるとのこと

で、例えば、英語では、小５から英語の専門教員が授業を行い、どんど

ん実力は上がってきているそうです。また、不登校の子どもたちは９年

間同じ学び舎で生活するため、その数は激減しているとのことでした。

一方マイナス面では、体力が低下しているとのことでした。主な原因は

スクールバスによる通学ではないかという報告がありました。我々の取

組みにおいても、念頭にいれておく必要があると思いました。 

 

４．議事 

次に、（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 
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（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

新規のものにつきまして、事務局から説明をお願いします。 

 

（資料１－４事業名「愛西市シニア交流大会・審判研修会」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－５事業名「愛西市ソフトテニス連盟秋季大会」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

過去に後援を受けているとなっていますが、新規ですか。 

 

団体としては、過去に後援申請して承認をいただいておりますが、今回

の事業名としては初めてですので、新規になります。 

 

分かりました。 

 

その他よろしいでしょうか。 

 

≪全委員異議なし≫ 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－８事業名「大里東ジュニア春季オープン大会（シングルスの

部）」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－９事業名「大里東ジュニア春季オープン大会（ダブルスの部）」

より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 
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【教育長】 

 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

（委員） 

 

 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

（委員） 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

（委員） 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

異議もないようですので、承認します。 

 

（資料１－１０事業名「大里東ジュニアオープン大会（初級者の部）」よ

り説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

 

新規の事業ということで資料１－８、１－９、１－１０について、募集

はホームページとなっておりますが、参加費１，２００円、募集人数１

６０組となっており、年度末に実際の会計報告を教えていただきたいと

思います。 

 

後援申請の承認を頂いたのち、事業の実績報告から、予定していた人数

と実際の人数を確認することができますので、報告できます。 

 

先の話になりますが、よろしくお願いします。 

 

わかりました。 

 

親水公園の予約は、１年前からできますか。 

 

通常ですと３か月前からですが、申し込みが多い場合は抽選で決定され

ます。後援の承認がいただける場合は、１年前くらいから仮予約という

形でできます。 

 

こちらは稲沢市の団体ですが、愛西市の団体の活動に支障がでるような

ことはありませんか。その場合も抽選になりますか。 

 

教育委員会で承認をされると、その申請者には承認通知を送りますので、

その時点で仮予約の申請ができます。昨年度１１月頃より「大里東バド

ミントンクラブ」から申請が出てきており、活動を活発に行っていただ

いていることは大変喜ばしいことですが、委員が言われましたように、

市内団体の方に影響がでるようではいけないと考えておりますので、そ

の辺りは様子を見ながら考えていこうと思っております。 

 

その辺りを視野に入れて、進めていけると良いと思います。 
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（委員） 

（スポーツ課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

（スポーツ課長） 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（委員） 

 

【教育長】 

 

最初は、西川端小学校が開催会場でしたよね。 

最初に出た時は、西川端小学校と書いてありましたが、ここ最近市内の

小学校の名前はないので、活動が変わったのかなと捉えております。 

 

他、よろしいでしょうか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

その他、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局より何かありま

すか。 

 

特にありません。 

 

 

一括承認で問題ありません。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に（２）「規則等の一部改正について」を議題とします。事務局より説

明をお願いします。 

 

（資料２－１「愛西市スポーツ施設の管理及び運営に関する規則の一部

を改正する規則」 

資料２－２「愛西市学校体育施設の開放に関する条例施行規則の一部

を改正する規則」 

資料２－３「愛西市愛知万博メモリアル愛知県市町村対抗駅伝大会選

手選考委員会設置要綱の一部を改正する要綱」 

資料２－４「愛西市教育委員会の後援等に関する要綱の一部を改正す

る要綱」より説明。） 

 

名称変更ということで一括で説明をしていただきましたが、何か質疑は

ありますか。 

 

一括承認で問題ありません。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 
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【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

（学校教育課長） 

（生涯学習課長） 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

（教育部長） 

次に（３）「教科書図書採択について」を議題とします。事務局より説明

をお願いします。 

 

口頭での説明をさせていただきます。 

教科用図書採択にあたり、十分な研究調査を行うために教科用図書小学

校１２種と特別な教科道徳を合わせて１３種、特別な教科道徳以外の中

学校１２種の教科用図書に合わせた研究部研究員に調査研究を現在依頼

しています。５月１７日に、第１回教科用図書採択海部地区協議会を開

催しました。その後、数回の各部会で調査を得て、明日７月９日の第２

回教科用図書採択海部地区協議会に調査研究の報告をしていただく予定

になっております。特別な教科道徳を除く中学校１２種の教科用図書に

ついては、平成２７年度の採択から４年が経過しますので、今年度採択

替えの年になりますが、平成３０年度の検定において新たな教科用図書

の申請がありませんでしたので、基本的には前回の平成２６年度検定の

図書の中から採択を行うことになります。４年間の使用実績を踏まえつ

つ、平成２７年度採択における調査研究の内容を、再度精査していただ

く予定です。なお、小学校用の検定教科書においては、本日後ろに並べ

させていただいておりますので、またお目を通していただきますようお

願いします。８月に皆様に答申をさせていただく予定ですので、ご承知

おきください。 

 

この件につきまして、何かご質問等ありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

次回の教育委員会の時に、提案をさせていただくことになります。よろ

しくお願いします。 

 

（４）その他、何かありますか。 

 

特にありません。 

 

 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、８月２日（金）になりますのでよろしくお願い

します。 

 

５．閉会 
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 閉会宣言をする。 

 


